



CDMX
CIUDAD DE MÉXICO



SISTEMA DE TRANSPORTE COLECTIVO

DE AGUDO CALOR A LLUVIA

REFORMA / STAFF

La tarde de ayer se activó la alerta amarilla en nueve delegaciones de la Ciudad, debido a las lluvias que se presentaron en diversos puntos después de las 16:00 horas.

La Secretaría de Protección Civil capitalina alertó a las delegaciones de Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Tláhuac, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco, por posibles tormentas.

A su vez, se pidió a los capitalinos retirar la basura de las coladeras interiores y exteriores, así como evitar subir a azoteas, cornisas o andamios.

El Sistema de Transporte Colectivo (STC Metro), también desplegó su sistema de marcha de seguridad en las líneas 5, 7, 8, A y B, para asegurar que los trenes que circulan en el exterior reduzcan su velocidad.



Ante la alarma de tormentas eléctricas y granizo, el C5 también se sumó a las advertencias y pidió a los automovilistas extremar

precauciones, tanto para evitar accidentes como para cuidar su integridad en avenidas concurridas o de mucho tráfico.

Desalojado de biblioteca del Metro estudiará en Harvard

- Cursará la maestría de Administración Pública becado por la UNAM
- Convoca hoy a una jornada de lectura en la estación Chabacano

EDGAR TEQUIANES

—metropoli@eluniversal.com.mx

José Luis Gallegos Quezada, quien fue detenido hace unos días por ingresar en una biblioteca en el Metro Chabacano, asistirá el próximo mes de agosto a la Escuela de Gobierno *John F. Kennedy*, en Harvard, ya que es uno de los ganadores de la beca Fulbright-García Robles, otorgada por el gobierno de Estados Unidos.

HISTORIA

El joven de 26 años es egresado de la carrera de Ciencia Política por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, y fue elegido en diciembre pasado para cursar una maestría en Administración Pública. “[La beca] se otorga a jóvenes líderes con la capacidad de regresar al país y hacer un cambio”, dijo.

En entrevista con **EL UNIVERSAL**, el politólogo contó que el proceso para conseguir el apoyo fue muy largo, pues se debe enviar una solicitud, cartas de recomendación, currículum vitae y aprobar un examen de conocimientos, el cual se compone de dos áreas: una que mide la habilidad verbal, y otra lógica matemática.

En el área del lenguaje, José Luis mencionó que obtuvo un puntaje de 163 sobre 170 reactivos totales, y en la parte matemática obtuvo 159 de 170, calificaciones que le permitieron posicionarse como uno de los estudiantes más



CORTESÍA DE VÍCTOR AGUILAR

José Luis Gallegos partirá a Estados Unidos en agosto, donde sus estudios de maestría serán financiados 50% por la UNAM y 50% por la beca.

“La juez me pidió una disculpa, me dijo que fue ridículo el motivo por el que me habían llevado y reconoció que la biblioteca sí era pública”

JOSÉ LUIS GALLEGOS QUEZADA
Estudiante becado por la UNAM

50

PERSONAS espera reunir el estudiante en la jornada de lectura al que convocó el día de hoy en las instalaciones del Metro Chabacano.

jóvenes de la maestría, pues señaló que el promedio de edad de los alumnos es de 30 años.

Comentó que partirá a Estados Unidos en agosto, cuando iniciará clases en la Universidad de Harvard, donde sus estudios serán financiados 50% por la Universidad, y el otro tanto por la beca. Permanecerá dos años sin regresar a México, pues

realizará pasantías en la OCDE en el verano.

Gallegos Quezada, quien actualmente trabaja en una consultoría, fue obligado por una funcionaria a abandonar la biblioteca del Metro, con el argumento de que era exclusiva para los trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

Fue en ese momento cuando grabó un video que publicó en redes sociales, donde la acusó de haberlo desalojado sin razón: "Se está negando a darme el uso y, además, me está pidiendo que me retire de la biblioteca".

Después de discutir con la funcionaria, el joven fue trasladado a un Juzgado Cívico en la colonia Guerrero, y liberado por una juez de la misma institución sin ningún cargo. "La juez me pidió una disculpa, me dijo que fue ridículo el motivo por el que me habían llevado y reconoció que la biblioteca sí era pública".

Tras el incidente, José Luis convocó a una jornada de lectura que se celebrará hoy domingo 10 de junio en las instalaciones del Metro Chabacano, evento en el que se realizará un flashmob y se leerán textos alusivos a la libertad. "Esperamos que lleguen alrededor de 50 personas", dijo, explicando que no ha tenido ningún acercamiento por parte del STC.

El objetivo del evento es exigir a la autoridad del Metro que no se excluya a ningún ciudadano de la red de bibliotecas, pues señala que son de carácter público ya que "pertenecen al Sistema Bibliometro y, a su vez, Bibliometro pertenece a la red de bibliotecas públicas de la ciudad", pues comentó que consultó la Ley de Bibliotecas para corroborarlo.

EL UNIVERSAL contactó al STC Metro, que declinó dar una postura oficial, ya que en tiempos de veda electoral el director no puede dar declaraciones. ●

Dan ambulantes moches para vender en el Metro

AUGUSTO ATEMPA

En las líneas 1, 3 y 7 del Metro, los vendedores informales son solapados por agentes de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) a cambio de un moche diario.

En esas rutas, los comerciantes venden todo tipo de productos sin que las autoridades se lo impidan. Incluso tienden lonas en los pasillos y ofrecen sus artículos en los vagones.

Para vigilar y evitar la presencia de vendedores ambulantes, el Metro tiene contratados los servicios de mil 885 agentes de la PBI y mil 700 de la Policía Auxiliar.

En promedio, el costo mensual por cada agente de la PBI oscila en alrededor de 21 mil pesos.

En la estación Mixcoac, uno de los llamados vagoneros mencionó que los policías le permiten la venta siempre y cuando les entregue 50 pesos al día.

“Aquí todos nos apoyamos. Aquí se puede vender de todo (...) Sólo te mochas con los polis con 50 varos y listo: ellos te dejan trabajar sin pro-



■ En un video se observa a un vagonero hablando con un agente de la PBI.

blema”, relató.

Otro vagonero añadió que así evitan enfrentamientos con los agentes.

“Si no quieres pedos con ellos (policías), le sueltas su tostón (50 pesos) y te dejan trabajar sin problemas; nada más mencionas que ya te apalabraste con el mando que en ese momento esté a la cabeza y listo”, contó.

Un video grabado por un pasajero en la Línea 7 exhibe a un vagonero y a un agente de la PBI platicando en la puerta del vagón mientras otro policía recorre el andén.

Antes de que el tren cierre las puertas, el vendedor llama a otro comerciante, que saca dinero y lo entrega al policía.

Cobran agentes de la PBI 50 pesos diarios a cada vagonero

Dan moche a policías para vender en Metro

Tienen lonas con productos ilegales a unos 20 metros de los uniformados

AUGUSTO ATEMPA

Por un moche, agentes de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) solapan a los vendedores en las líneas del Metro como la 1, 3 y 7.

REFORMA realizó un recorrido por estas líneas y observó a comerciantes que venden todo tipo de productos sin que las autoridades se los impidan, incluso tienden lonas en los pasillos y a gritos ofrecen sus mercancías.

Los policías se encuentran a menos de 20 metros de los puestos ambulantes que en horas pico impiden el paso de los usuarios.

En Mixcoac uno de los comerciantes mencionó que los policías les permiten la venta siempre y cuando se les entreguen 50 pesos al día.

“Aquí todos nos apoyamos, aquí se puede vender de todo pero los discos de música jalan más en fines de semana; sólo te mochas con los polis con 50 varos y listo, ellos te dejan trabajar sin problema”, explicó un vendedor al que se le cuestionó sobre el proceso para vender en el Metro.

Autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) habían desarrollado un operativo con el fin de erradicar la venta informal dentro

de este medio de transporte.

Dicho dispositivo de seguridad provocó enfrentamientos entre los comerciantes y los uniformados, el último ocurrió el 6 de abril, cuando unos 40 vendedores encararon a 20 oficiales, sin que se registraran lesionados.

A decir de los vagoneros, para evitar estas peleas, comerciantes y policías accedieron a la corrupción.

De acuerdo con los propios agentes, tanto bancarios como auxiliares, su labor de vigilancia se enfoca en evitar asaltos a usuarios por parte de los llamados ‘carteristas’ y no tanto en impedir el comercio informal.

En cada estación hay por lo menos cuatro agentes que recorren los andenes, el número aumenta en estaciones donde hay trasbordo con otras líneas.

En un video en poder de REFORMA se aprecia el momento en que un vendedor de discos de música permanece parado en la entrada del vagón, consigo porta una mochila roja con negro, la cual

fue modificada para adaptarle una bocina.

A las afueras del vagón se encuentra un elemento de la PBI quien durante varios segundos conversa con el joven, esto mientras el tren espera para avanzar, a unos metros se observa a otro uniformado que recorre el andén.

Antes que el tren reanude la marcha, el vendedor llama a otro comerciante quien entra al vagón y saca de una mochila lo que al parecer es dinero y se lo da al policía mientras se cierran las puertas.

Contradicciones

Vagoneros delatan la corrupción que hay, mientras que los policías se excusan.

/// Si no quieres pedos con ellos (policías) te sueltas su tostón (50 pesos) y te dejan trabajar sin problemas, nada más mencionas que ya te apalabraste con el mando que en ese momento esté a la cabeza y listo".

Vagonero

/// Estamos llevando a cabo el operativo (en el Metro) para evitar los asaltos hacia los pasajeros, es la prioridad, el ambulante también es parte de nuestra labor pero siempre y cuando haya una denuncia".

Agente de la PBI

Le entran con polis del Metro

Dan 'mochada' diaria a los agentes para ofertar productos a bordo de los vagones en las líneas

AUGUSTO ATEMPA

CIUDAD DE MÉXICO.- En líneas del Metro como la 1, 3 y 7, los vendedores informales son solapados por agentes de la PBI a cambio de una "mochada" diaria.

En estas líneas, comerciantes que venden todo tipo de productos sin que las autoridades lo impidan, incluso tienden lonas en los pasillos y a gritos ofrecen sus mercancías.

En Mixcoac uno de los comerciantes explicó porque los policías les permiten la venta.

"Aquí todos nos apoyamos, aquí se puede vender de todo, pero los discos de música jalan más en fines de semana, sólo te mochas con los polis con 50 varos y listo, ellos te dejan trabajar sin problema", explicó.

La SSP habían desarrollado un operativo con el fin de erradicar la venta informal dentro de este medio de transporte.

Dicho dispositivo de seguridad

provocó enfrentamientos entre comerciantes y uniformados, el último ocurrió el pasado 6 de abril, cuando unos 40 vendedores agredieron a 20 oficiales, sin que hubiera lesionados.

Para evitar estas peleas, los comerciantes y policías accedieron a la corrupción, así lo relataron los propios vagoneros.

"Si no quieres pedos con ellos (policías) le sueltas su tostón y te dejan trabajar sin problemas, nada más mencionas que ya te apalabraste con el mando que en ese momento esté a la cabeza y listo", comentó un vagonero.

Según los propios agentes, tanto bancarios como auxiliares, su labor de vigilancia ahora se enfoca en evitar asaltos a usuarios por parte de los llamados "carteristas" y no tanto en impedir el comercio informal.

En un video en poder de METRO, se aprecia el momento en que al menos dos vagoneros negocian con un elemento de la PBI, a quien aparentemente terminan entregándole dinero.



En un video en poder de METRO se observa la 'negociación' entre un poli bancario y vagoneros.

Especial

Dione: faltan muchos más policías en Iztapalapa

- Refuerzan seguridad con la integración de 800 uniformados
- Delegada descarta entrada del Ejército o Marina por inseguridad

SANDRA HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

En Iztapalapa se reforzó la seguridad con 800 elementos policiacos; sin embargo, para la jefa delegacional, Dione Anguiano, no son suficientes para la demarcación más poblada de la Ciudad de México.

En entrevista con EL UNIVERSAL, la funcionaria afirmó que estos elementos están distribuidos en las colonias más problemáticas como Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, Santa Cruz Meyehualco, Ermita Zaragoza, Unidad Habitacional Ejército de Oriente y Ejército Constitucionalista; así como en puentes, paraderos y estaciones del Metro, donde la ciudadanía ha denunciado hechos de violencia, principalmente robos.

Reconoció que los 800 elementos de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) y los 104 vehículos han apoyado a inhibir los delitos, pero faltan "muchos más", al menos dos efectivos por colonia.

Actualmente la delegación Iztapalapa cuenta con mil 180 elementos policiacos distribuidos en dos turnos de 24 horas de labor por 24 horas de descanso; es decir, 590 elementos, en promedio, que laboran cada turno. De ellos, 300 se dedican al resguardo de inmuebles públicos y 200 laboran en vía pública.

"Necesitamos más, como 2 mil policías. Tenemos 450 colonias, con dos que tengamos en cada una [estaría bien]. Independientemente de los intramuros, de los que resguardarían las paradas del Metro. Sí es un número importante el que se requeriría para que se sintiera la presencia."

"Sin embargo, bueno, ahorita [con los 800 elementos adicionales] hemos tenido buen resultado, se empieza a sentir, y con este operativo se han podido agarrar a gente que se dedicaba a robar en el Metro, en el camión", afirmó Anguiano.

La delegada aclaró que si bien se necesitan más policías, no se requieren elementos de fuerzas federales, como el Ejército o la Marina en las calles de Iztapalapa.

"Narco no es amenaza". Dijo que la policía local, a través de los operativos, apoya con la detención de personas que pudieran estar involucradas en el narcomenudeo, que es un delito del orden federal.

Sin embargo, esta actividad ilícita no se encuentra dentro de los reclamos principales de los iztapalapanenses, sino el robo a transeúnte.

"Dentro de todas las encuestas que podemos manejar, la gente no ve como una amenaza principal el narco, la gente ve el robo a transeúnte, y eso es lo que estamos haciendo al haber solicitado más elementos de seguridad, porque eso es lo que siente la gente y lo que tenemos que atacar", afirmó la funcionaria.

De acuerdo con datos de la delegación Iztapalapa, el despliegue de operativos policiales en la demarcación durante este año ha permitido reducir la incidencia de los delitos de alto impacto.

Al considerar sólo el número total de denuncias por delitos de alto impacto, suman 2 mil 458 hasta la segunda semana de mayo; el promedio diario fue de 16.98, cantidad 3.1% menor a los 17.51% de 2017.

Esta cifra incluye homicidio doloso, lesiones dolosas con arma de fuego, secuestro, violación y los robos de alto impacto. ●

"Necesitamos más [uniformados], como 2 mil policías. Tenemos 450 colonias, con dos que tengamos en cada una [estaría bien]"

"Independientemente de los [agentes] intramuros, de los que resguardarían las paradas del Metro. Sí es un número importante para que se sintiera la presencia"

DIONE ANGUIANO

Jefa delegacional de Iztapalapa